
第 444回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 30年６月 15日（金） 

   午後１時 30分から 午後２時 25分まで 

 

２  場 所 

県庁 R(13 )階 P1－K会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（４名） 

内宮 眞     委員（会長代理） 

五十嵐のぶ代   委員 

千葉 ちあき   委員 

大久保 牧子   委員       

（２） 県側（３名） 

    若者女性協働推進室  

      青少年・男女共同参画課長  工藤 祝子 

主任主査  鈴木 玲子 

主任主査  千葉 隆宏 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

工藤課長の挨拶に続き、千葉主任主査から「平成 30年度青少年の非行・被害防

止県民運動について」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、４名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長代理が大久保委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【内宮会長代理】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【内宮会長代理】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 



 ― 各委員審査 ― 

【内宮会長代理】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【五十嵐委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  今回は久しぶりに女性の写真が多いという印象を受けました。 

１番については、海賊版サイトの詳しい作り方や制限解除方法、またオー

ビスの検証など悪いことをするためのことがたくさん書かれていました。 

２番については、いつも不健全な内容が羅列されていますが、今回特に気

になったのは、カジノなどの風俗を紹介する記事が紹介されていました。 

４番は、審査基準すべてに当てはまる内容だったと思います。全体を通し

て感じたのは、ＱＲコードを掲載しており、簡単に出会い系サイト等のアプ

リをダウンロードして、女性に接触できるようになっていて、多くの青少年

がスマートフォン等を所持している現状から、気を付けていかなければなら

ないと思いました。 

 

【千葉委員】 

私も、全冊指定でお願いします。 

特に気になったのが１番で、これは普段一般的に書店の陳列棚にある雑誌

なんですけれども、編集者の書き方によっては有害指定になるんだなと感じ

ました。電子コミックの海賊版へのアクセス方法が掲載されていましたが、

青少年にとってはコミックは身近なものですので、安易に閲覧したり接続し

たりして犯罪に巻き込まれるのではないかと危惧します。あとは、防犯カメ

ラの作り方も載っており、「防犯」とありますが、悪用される恐れもあるのか

なと気になりました。 

３番については、アナウンサーに関するわいせつな記事に関するものが多

く、興味を持って安易に手を出してしまうような作りになっていると思いま

した。 

 

【大久保委員】 

私も、全冊指定でお願いします。 

実際に存在する芸能人や事件を取り上げて、情報誌のように見せて、実は

性的感情を刺激したり犯罪を誘発するような内容というのが目立ちました。

子どもたちが気軽に閲覧できる、あるいは罪悪感を抱かせないような内容に

なっているのが気になりました。 

 

【内宮会長代理】 

私も皆さんと一緒に全冊指定で、お願いします。 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

４番については、包括でもいいんじゃないかという内容だったと思います。 

何気ない、普段見逃すようなところを写真に撮って、そういう部分ではえ

げつないというか酷いという感じを受けました。雑誌を編集する側の見方・

意思によって内容は左右される訳で、例えば秘密結社に関する記載について

は、書き方によっては問題ないとされることでも、出版社側の意思で今回諮

問された図書のように変わることを改めて思い知らされました。 

ですから、正しい判断を持った人間に図書を編集してもらいたいと、青少

年の育成という面では必要と感じました。 

 

【内宮会長代理】 

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 30年７月 13日（金）を提案。    

 


